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Presentes:

Dr. Jorge Ivan Velez Arocho
Rector y Presidente de la Junta

Dr. John Fernandez Van Cleve, Decano y Director
Colegio de Ciencias Agricolas

Dra. Mildred Chaparro
Decana de Asuntos Academicos

Dra. Astrid J. Cruz Pol, Decana Interina
Colegio de Artes y Ciencias

Dr. Ram6n E. Vasquez Espinosa, Decano
Colegio de Ingenieria

Prof. Eva Zoe Quinones Hernandez, Decana
Colegio de Administraci6n de Empresas

Dr. Victor Siberio Torres
Decano de Estudiantes

Prof. Wilma Santiago Gabrielini
Decana de Administraci6n

Dr. Julio Quintana
Representante alterno del Senado Academico

Dr. Noel Artiles

Representante del Senado Academico

Sr. Felix N. Perez Toro
Representante Estudiantil

Invitada:

Sra. Carmen T. Padovani, Directora
Oficina de Presupuesto

Excusados:

Lcdo. Antonio Garcia Padilla, Presidente
Universidad de Puerto Rico

Dra. Marisol Vera
Representante del Senado Academico

Secretaria: Asistentes:

Sra. Joanne R. Savino Sra. Nilda E. Perez
Sra. Julia Soto Ortiz

Se reune la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayaguez en la fecha arriba
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Jorge Ivan Velez Arocho, quien preside. La
reunion comienza alas dos de la tarde en la Oficina del Rector. La Secretaria pasa lista y
constata el quorum con la presencia de once miembros de la Junta, segun consta de la lista
que antecede.
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INFORME DEL RECTOR

EI Rector saluda a los miembros de la Junta y primeramente menciona que el miercoles,
29 de marzo de 2006, se lIevo a cabo una reunion relacionada con el proyecto de la Carretera
108. A esta reunion asistio el Hon. Jose Guillermo Rodriguez, Alcalde de MayagOez,el Ing.
Fernando Vargas, Director Ejecutivo de la Autoridad de Carreteras, el Lcdo. Jose A Frontera,
Ayudante Especial del Rector y el Dr. Antonio Gonzalez Quevedo, Director de la Oficina de
Investigacion Institucional y Planificacion. EI Rector aliade que se esta negociando que el
proyecto contemple una via de acceso al Recinto que permita que el flujo de automoviles por la
entrada de la Vita sea menor. Los fondos para la construccion de este acceso provendran de
la Agencia para la Financiacion de la Infraestructura (AFI), como parte del proyecto de
desarrollo de infraestructura para los Juegos Centroamericanos 2010, cuya sede sera
MayagOez.

A continuacion el Rector menciona que esta noche se estara celebrando la actividad de
Reconocimientos de Honor a los estudiantes del Colegio de Artes y Ciencias, alas seis de la
tarde, en el Anfiteatro Ramon Figueroa Chapel.

A renglon seguido el Rector solicita al Dr. John Fernandez Van Cleve, Decano y Director
del Colegio de Ciencias Agricolas, que informe sobre la iniciativa del Programa Graduado en
Ciencias Ambientales. EI doctor Fernandez Van Cleve menciona que este es un proyecto
colaborativo entre los recintos de MayagOez y Rio Piedras. Los estudiantes del mismo
formaran parte de ambos recintos. La propuesta tambien incluye la creacion de un Instituto de
Investigacion en Ciencias Ambientales, que se ubicara en la antigua Planta Piloto de Ron,
ubicada en los terrenos de la Estacion Experimental Agricola, en Rio Piedras.

Con beneplacito el Rector anuncia que durante el dia de ayer hubo una actividad en la
Administracion Central para dar a conocer el resultado de las auditorias del Contralor de Puerto
Rico. EI Recinto Universitario de MayagOezobtuvo la puntuacion mas alta, de 99%, por 10que
felicita a la Prof. Wilma Santiago Gabrielini, Decana de Administracion, al Sr. Dario Torres,
Director de Finanzas y quien estuvo a cargo de atender la auditoria junto a la Sra. Damaris
Torres, Ayudante Administrativa del Rector. Recalca ademas, que varios de los renglones
auditados estan bajo el Decanato de Administracion por 10 que extiende la felicitacion al
personal que labora en el mencionado decanato. Para informacion de los miembros de la
Junta el Rector menciona que a traves de los alios se ha aumentado la puntuacion en las
auditorias, ya que comenzamos con un 68% en el alio 2002, un 90% en el 2003, un 95% en el
2004. Aliade que estos procesos son importantes ya que nos permiten el mejoramiento
continuo a traves del avaluo.

ACTAS

La Junta aprueba el acta numero 05-06-10 correspondiente a la reunion ordinaria del 20
de octubre de 2005, el acta numero 05-06-11(E) correspondiente a la reunion extraordinaria
del 24 de octubre de 2005 y el acta numero 05-06-12 correspondiente a la reunion ordinaria del
3 de noviembre de 2005. Tambien se aprueba, con correcciones, el acta numero 05-06-13
correspondiente a la reunion ordinaria del 14 de noviembre de 2005.
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LlCENCIAS

La Junta recibe 105siguientes informes de estudio del personal docente:

Nombre Departamento Informe

Prof. Karen Rios Soto Matematicas Informe de Progreso #2, Informe
de progreso semestral de otono
2005 y notas de primavera, verano
y otono 2005.

Se solicita a la Dra. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Academicos, que aclare en
una proxima reunion por que aparece en el informe del consejero el termino Master's Level
Thesis Research.

Prof. Dalimar Velez Vega Ing. Electrica y Compo Informe de Progreso #2, Informe
de progreso semestral de
primavera 2006 y notas de
primavera, verano y otono 2005

La Junta recibe y acepta 105siguientes informes finales de licencia sabatica:

Nombre Departamento Facultad

Prof. Joan Baker Gonzalez Ingles Colegio de Artes y Ciencias

En este caso se solicita al Dr. Moises Orengo, Decano del Colegio de Artes y Ciencias,
que aclare a la Junta si ellibro revisado es de la autorfa de la profesora Baker.

Dr. Laksmi Sridhar Ingenierfa Qufmica Colegio de Ingenierfa

Igualmente sereciben 105siguientes informes de estudio del personal no docente:

Nombre Departamento Informe

Dra. Ana Navarro Programa Sea Grant Notas del perfodo comprendido de
agosto a diciembre de 2005.

Sra. Sylvia Lopez Quintero Estacion Exp. Agrfcola Transcripcion de creditos y la
certificacion oficial del grade de
Maestro en Trabajo Social, de la
Universidad de Puerto Rico.

A tenor con las recomendaciones de 105funcionarios y organismos correspondientes, la
Junta aprueba las siguientes licencias:

Sin Sueldo

Dr. Luis O. Jimenez Rodriguez, Catedratico, del Departamento de Ingenierfa Electrica y de
Computadoras, del Colegio de Ingenierfa; por el perfodo del1 de julio de 2006 al 30 de junio de
2007, pararealizarestudiosavanzadosen el areade filosoffacon unaorientaci6nen eticay en
el campo de 10social en Centre Sevres, en Parfs.
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Sra. Aida Aixa Lopez Baez, Asistente de Administracion V, de la Estacion Experimental
Agrfcola, del Colegio de Ciencias Agrfcolas; por el perfodo del 19 de enero al 30 de junio de
2006, por enfermedad.

Cancelacion

Segun solicitado la Junta cancela la porcion de la licencia sin sueldo concedida
mediante la Certificacion Numero 05-06-099, correspondiente al perfodo del 1 de febrero al 30
de abril de 2006, al Sr. Julio Villegas Trinidad, Conductor de Camiones, del Servicio de
Extension Agrfcola, del Colegio de Ciencias Agrfcolas. EI senor Villegas se acogio al Retiro por
Incapacidad No Ocupacional.

Can sueldo

Sr. Carlos J. Otero Mas, Agente Agrfcola Asistente de Extension, del Servicio de Extension
Agrfcola, del Colegio de Ciencias Agrfcolas; por el perfodo del 1 de agosto al 31 de diciembre
de 2006, para completar estudios graduados en la Universidad de Puerto Rico, Recinto
Universitario de MayagOez.

Prof. Myrna Comas Pagan, Especialista Asociada de Extension, del Servicio de Extension
Agrfcola, del Colegio de Ciencias Agrfcolas; por el perfodo del 1 de julio de 2006 al 30 de junio
de 2007, para continuar estudios conducentes al grade de doctor en Administracion de
Empresas en Comercio Internacional, en la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Rfo
Piedras.

Prof. Jessica Medina Muniz, Agente Agrfcola de Extension, del Servicio de Extension
Agrfcola, del Colegio de Ciencias Agrfcolas; por el perfodo del 1 de abril al 31 de diciembre de
2006, para desempenarse en destaque en la Oficina del Plan de Uso de Terrenos de Puerto
Rico, en la Junta de Planificacion de Puerto Rico.

Avuda Economica

Prof. Nancy V. Vicente Velez, Instructora, del Departamento de Ingles, del Colegio de Artes y
Ciencias; por el perfodo del 1 de julio de 2006 al 30 de junio de 2007, para terminar estudios
conducentes al grade de doctor en Pennsylvania State University, en University Park,
Pennsylvania.

Prof. Omar Molina Bas, Instructor, del Departamento de Ingenierfa Civil y Agrimensura, del
Colegio de Ingenierfa; por el perfodo del 1 de julio de 2006 al 30 de junio de 2007, para
continuar estudios conducentes al grade de doctor en la Universidad Politecnica de Madrid,
Ciudad Universitaria, Madrid.

Prof. Saylisse Davila, Instructora, del Departamento de Ingenierfa Industrial, del Colegio de
Ingenierfa; por el perfodo del 1 de julio de 2006 al 30 de junio de 2007, para lIevar a cabo
estudios conducentes al grade de doctor en Arizona State University, en Tempe, Arizona.

Prof. Dalimar Velez Vega, Instructora, del Departamento de Ingenierfa Electrica y de
Computadores, del Colegio de Ingenierfa; por el perfodo del 1 de julio de 2006 al 30 de junio de
2007, para continuar estudios conducentes al grade de doctor en Michigan State University,
Lansing, Michigan.
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Prof. Ivette Cruzado Velez, Instructora, del Departamento de Ingenieria Civil y Agrimensura,
del Colegio de Ingenieria; por el periodo del 1 de julio de 2006 al 30 de junio de 2007, para
continuar estudios conducentes al grade de doctor en Pennsylvania State University, en
University Park, Pennsylvania.

En relacion a la solicitud de licencia sin sueldo del Sr. Jose M.Ortiz Silva, Auxiliar de
Trabajos Diestros, del Departamento de Edificios y Terrenos, del Decanato de Administracion;
por el periodo del 10 de febrero al 30 de junio de 2006, por enfermedad; la Junta acuerda
dejarla pendiente hasta que se provea mas informacion sobre el caso, se reciba el certificado
medico en original y se coteje la fecha de efectividad de la licencia.

En relacion a la solicitud de licencia sin sueldo del Sr. Wilfredo Perez Sanchez,
Conserje, del Departamento de Edificios y Terrenos, del Decanato de Administracion; por el
periodo del 13 de julio de 2005 al 30 de junio de 2006, por enfermedad; la Junta acuerda
dejarla pendiente hasta que se reciba de la Oficina de Recursos Humanos un analisis completo
del caso, con fechas claramente detalladas de cuando trabajo y cuando disfruto de algun tipo
de licencia. Ademas, solicitarle a la Oficina de Asesoria Legal que nos someta un analisis del
caso.

PERMANENCIAS

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la
Junta otorga permanencia al siguiente personal no docente:

RECTO RiA - C I D

Nombre Puesto Fecha Efectividad

Sra. Mariglory Rodriguez Perez Asistente Administrativo I 1 de enero de 2006

COLEGIO DE CIENCIAS AGRiCOLAS -EEA

Nombre Puesto Fecha Efectividad

Sra. Evelyn Rodriguez Martinez

Sr. Edwin Morales Ruiz

Asistente de Administraci6n III

Especialista en Equipo de
Computaci6n y Telecomunicaciones I

5 de febrero de 2006

1 de febrero de 2006

COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS

Nombre Puesto Fecha Efectividad

Sr. Rodney Irizarry Lamberty
Sra. Mary Jimenez Cartagena

Electricista
Secretaria Administrativa I

19de marzo de 2006
3 de abril de 2006

DECANATO DE ADMINISTRACION

Nombre Puesto Fecha Efectividad

Sra. Lydia Hernandez Col6n
Sr. William J. Quinones Ortiz
Sra. Zoraida Vallejo Martinez

Oficial Administrativo I
Asistente Administrativo III
Contador III

18 de marzo de 2005
30 de enero de 2006
1 de febrero de 2006
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OTROS ASUNTOS

Informe con fecha del 28 de febrero de 2006, del Comite Ad Hoc sobre las cuentas del
Centro de Investigacion y Desarrollo.

La Junta tuvo ante su consideracion el informe del Comite Ad Hoc sobre las cuentas del
Centro de Investigacion y Desarrollo (CID), Rectoria, del Recinto Universitario de Mayaguez.
Este comite estaba compuesto por el Dr. Moises Orengo Aviles, Decano del Colegio de Artes y
Ciencias y Presidente del Comite, por el Dr. RamonVasquez, Decano del Colegio de Ingenieria
y por la Prof. Marisol Oliver, Representante Claustral. EI comite considera que para atender la
situacion de facturacion de las tarjetas AMEX se tomaran las siguientes medidas:

1. No habra cierre administrativo en el periodo de Navidad.
2. EI atraso en una tarjeta ahora no afecta a todas las tarjetas como ocurria en el

pasado.
3. Se va a revisar el reglamento de uso de la AMEX.
4. Se divulgara el acceso disponible para los usuarios de la informacion de la AMEX en

forma electronica en el portal de www.americanexpress.com.

Luego de estudiar el informe; la Junta recibe el mismo y solicita a la Secreta ria de la Junta
que 10refiera a los miembros del Senado Academico para su informacion.

Informe con fecha del 1 de marzo de 2006, del Comite Ad Hoc sobre la Certificacion 04-
05-127, Articulo 51, del Reglamento General de la UPR, con relacion alas Licencias
Sabaticas.

La Junta tuvo ante su consideracion el informe final del Comite Ad Hoc sobre la
Certificacion Numero 04-05-127, Articulo 51, del Reglamento General de la UPR, con relacion a
las Licencias Sabaticas. Este comite estaba compuesto por la Ora. Mildred Chaparro, Decana
de Asuntos Academicos y Presidenta del Comite, por el Dr. Ramon Vasquez, Decano del
Colegio de Ingenieria y por el Dr. Noel Artiles, Representante Claustral.

AI estudiar la Certificacion 04-05-127 y el Articulo 51 del Reglamento General de la UPR,
el Comite considera que todas las instancias que evaluan las solicitudes de licencias sabaticas
tendran presente que estas se concederan tomando en consideracion, primero, el beneficio
institucional y, segundo, el mejoramiento profesional y cultural del solicitante. EI beneficio
institucional se determinara tomando como criterio el alineamiento del Plan de Sabatica con el
Plan Estrategico del Departamento, del Decano y del Recinto. EI comite presenta en su
informe los criterios que tomaran en consideracion cada instancia al momento de evaluar la
solicitud. Luego de la discusion se aprueba el informe con algunas correcciones. La Junta
solicita a la Secretaria que envie copia del informe a los Decanos, Directores de Departamento,
Comites de Personal de Departamento y Facultad, para su informacion.

Informe con fecha del 21 de febrero de 2006, del Comite Ad Hoc sobre el documento Diez
para la Decada.

La Junta tuvo ante su consideracion el Informe del Comite Ad Hoc sobre el documento
Diez para la Decada - Agenda para la Planificacion en la Universidad de Puerto Rico (2005-
2015). Este comite estaba compuesto por el Dr. Moises Orengo Aviles, Decano del Colegio de
Artes y Ciencias y Presidente del Comite, por el Dr. Ramon Vasquez, Decano del Colegio de
Ingenierfa, por la Ora. Marisol Vera, Representante Claustral y por el Sr. Jose Cardona Jorge,
Representante Estudiantil. Los miembros de la Junta discuten el informe y 10aprueban con
algunas correcciones.
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Tercer Informe de Progreso del Comite Ad Hoc, que tiene la encomienda para Desarrollar
Procesos de Evaluacion de 105 Gerentes Academicos, con fecha del 12 de marzo de
2006.

La Junta recibe el Tercer Informe de Progreso del Comite Ad Hoc, que tiene la
encomienda para Desarrollar Procesos de Evaluacion de los Gerentes Academicos. Durante la
presentacion del informe se hicieron correcciones y recomendaciones al documento. EI Comite
sometera un cuarto informe que incluira las recomendaciones hechas por los miembros de la
Junta Administrativa.

Informe final, con fecha del 1 de marzo de 2006, del Comite Ad Hoc, sobre la solicitud del
Dr. Antonio Gonzalez Quevedo, en su caracter de Representante del Senado Academico
ante la Junta Administrativa, para que se revisara la Certificacion 98-99-330 - Normas y
Procedimientos para el Tramite de Compensaciones Adicionales de Verano para el
Personal Docente Administrativo.

La Junta tuvo ante su consideracion el informe final del Comite Ad Hoc, sobre la solicitud
del Dr. Antonio Gonzalez Quevedo, en su canacterde Representante del Senado Academico
ante la Junta Administrativa, para que se revisara la Certificacion 98-99-330 - Normas y
Procedimientos para el Tramite de Compensaciones Adicionales de Verano para el Personal
Docente Administrativo. Ademas el Comite tuvo ante su consideracion una solicitud que hiciera
la Prof. Nilsa Velasquez, Directora del Departamento de Economia, para que se evaluara la
interpretacion de la Seccion 65.8 del Reglamento General de la Universidad - Participacion en
la sesion de verano - junto a una opinion redactada por la Lcda. Maria del Carmen Gitany
Alonso, que indica que dicha seccion es clara y no requiere interpretacion para su aplicacion.

Del informe ante la Junta surge que la revision que solicito el doctor Gonzalez Quevedo,
queda atendida con la emision de la Certificacion 03-04-502 de la Junta Administrativa -
Polftica que Regira en la Planificacion y Ejecucion de los Ofrecimientos de Verano - y que de
acuerdo al analisis sometido por la licenciada Gitany Alonso tambien quedan atendidos los
planteamientos que hiciera la profesora Velasquez. Luego de evaluar la informacion presentada
por el comite, la Junta recibe el informe y solicita a la Secretaria que notifique por escrito al Dr.
Antonio Gonzalez Quevedo y a la Prof. Nilsa Velasquez, sobre este asunto.

EI Comite que atendio este asunto estuvo compuesto por la Ora. Mildred Chaparro,
Decana de Asuntos Academicos y Presidenta del Comite y por el Dr. Victor Siberio Torres,
Decano de Estudiantes.

Informe con fecha del 2 de marzo de 2006, del Comite Ad Hoc sobre el procedimiento
para la sustitucion de tarea de doce creditos para trabajos de investigacion.

La Junta tuvo ante su consideracion el informe del Comite Ad Hoc sobre el procedimiento
para la sustitucion de tarea de doce creditos para trabajos de investigacion. EI comite estuvo
compuesto por: el Dr. Moises Orengo Aviles, Decano del Colegio de Artes y Ciencias y
Presidente del Comite, por el Dr. Ramon E. Vasquez, Decano del Colegio de Ingenieria y por la
Ora. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Academicos.

Luego de evaluar la informacion presentada por el comite; la Junta aprueba, con
algunas correcciones, el informe que contiene el siguiente PROCEDIMIENTOPARA LA
SUSTITUCIONDE TAREA DE DOCE CREDITOSPARA TRABAJOS DE INVESTIGACION. Se
deroga la Certificaci6n Numero 99-00-291 de la JuntaAdministrativa.
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Seran elegibles para sustituirle la tarea docente completa por doce creditos para
trabajos de investigaci6n aquellos docentes con nombramiento probatorio 0
permanente que cuenten con una 0 ambas de las siguientes condiciones:

1. Que haya un compromiso aprobado de descarga para investigaci6n, pagada
con fondos institucionales para apoyar uno 0 mas proyectos aprobados con
fondos externos.

2. Que haya un compromiso aprobado de descarga para investigaci6n pagada con
fondos externos de uno 0 mas proyectos.

EI proponente somete al Director de Departamento un plan de trabajo para la
implantaci6n del proyecto de investigaci6n que contenga la descripci6n de la tarea,
justificaci6n, los objetivos medibles, el plan de acci6n y los resultados esperados. EI
mismo sera sometido con antelaci6n a la confecci6n del horario del semestre
anterior a la solicitud de sustituci6n de tarea. EI plan de trabajo puede incluir:

1. la preparaci6n de nuevas propuestas de investigaci6n a agencias privadas 0
gubernamentales;

2. actividades de investigaci6nper se;

3. la redacci6n de articulos para publicaci6n en revistas arbitradas.

EI plan de trabajo debe ser aprobado por el Director y por el Decano del Colegio
correspondiente.

Esta sustituci6n podra ser renovable sujeto al desemperio satisfactorio y la debida
justificaci6n.

A la facultad que recibe sustituci6n de tarea de doce crE3ditosde investigaci6n, el
decano correspondiente con la recomendaci6n del director departamental podra
autorizar:

1. A que bajo circunstancias de necesidad debidamente justificadas, se otorguen
compensaciones adicionales por cursos.

2. A que mantenga la supervisi6n de estudiantes graduados Ad Honorem.

Inmediatamente finalizado el perfodo lectivo de sustituci6n de tarea, se entregara al
director de departamento un informe que describa los logros alcanzados durante el
perfodo en cuesti6n. Dicho informe sera evaluado por el director 0 decano
correspondiente.

Los Decanos someteran un informe anual (fin de ario academico) a la Junta
Administrativa sobre este programa que incluya los participantes y los logros
obtenidos.

Primer Informe del Dr. Agustin Irizarry, Presidente del Comite Ad Hoc para la
Presentaci6n de Propuestas 0 Alternativas de Horario Academico, con fecha del 21 de
marzo de 2006.

La Junta recibe el primer informe sometido por el Dr. Agustin Irizarry, Presidente del
Comite Ad Hoc para la Presentaci6n de Propuestas 0 Alternativas de Horario Academico para
el Recinto Universitario de Mayaguez. Del informe se desprende que el Comite recomienda,
que como remediotemporero,se continueutilizando el horario academico que se usa este
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semestre, el segundo del ario academico 2005-2006, durante el primer semestre del ario
academico 2006-2007.

EI Comite aclara que esta recomendacion esta basada en que el Centro de Computos
. insiste que no posee suficientepersonalpara atenderlos cambiosen las basesde datos al
sistema Oracle y la implementacion del horario tradicional del Recinto. Ademas establece que
el proceso de evaluacion de las propuestas de horario no se ha completado y que esta
recomendacion, de ninguna manera constituye un endoso final 0 definitivo al horario academico
de este semestre (segundo semestre 2005-2006).

Igualmente solicitan a la Junta Administrativa que coordine con el Centro de Computos
para que separen recursos para la implementacion del horario que se adopte una vez el Comite
emita sus recomendaciones.

Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunion alas seis con cincuenta minutos
de la tarde.

POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO,

.~£?~~
anne ~.IS';vmo

Secretaria


